
　今年は夏前の予想通り猛暑が続きましたが、体調を崩されたりしていませんか。

８月のお盆の頃に比べれば少しは涼しくなりましたが、マスクを着用してのこの暑さは

本当に骨身にしみます。もう少しで秋がやってきます、気を引き締めて体調管理にはお気

をつけ下さい。フジアート代表の渡邉富士雄です。

　１０月で二十四節気の始まりに当たる日は８日ごろの寒露（かんろ）、２３日の霜降（そ

うこう）の２つです。寒露を３つに分けた七十二候は、初候「鴻雁来（こうがんきたる）

雁が飛来し始める」、次候「菊花開（きくのはなひらく）菊の花が開く」、末候「蟋蟀在戸（き

りぎりすとにあり）きりぎりすが玄関の戸の前で鳴く」。

また霜降は、初候「霜始降（しもはじめてふる）霜が降り始める」、次候「霎蔦黄（こさめときどきふる）小雨

がしとしとと降る」、末候「楓蔦黄（もみじつたきばむ）もみじや蔦が黄葉する」。

　渡り鳥の訪れや草花の咲く時期、色づき始める時期など、いよいよ秋めいてきますね。霜降の次候に出てくる

「雨」は、いわゆる「秋雨前線」が降らせる雨を現わしているのだと思います。

　冬から春に変わる時には「菜種梅雨」、春から夏に変わる時には正に「梅雨」、そして夏から秋へと変わる時に

も「秋雨前線」というのが停滞して、日本付近を覆って季節を変化させる高気圧が変わります。

そして季節の変わり目ごとに「土用」があります。夏の土用はやれ「うなぎを食べろ」などと言って騒ぎますが、

実は土用も年に４回あって、１０月２０日頃が秋の土用の入りに当たります。これは、中国の陰陽五行の説に基

づいています。季節は４つしかありません。しかし五行、つまり「木火土金水（もっかどごんすい）」を振り分

けるには「土」が余ってしまう。そこでそれぞれの季節の変わり目ごとに「土用」というものを充ててバランス

を取るようにしたと言われています。夏の土用が盛んに言われるのは現代では商業的目的も大きいですが、夏の

土用が一番土の気が強いからだとも言われています。土用はそれぞれ約１８日間ずつ置かれています。そしてそ

れが明けると季節の変わり目、二十四節気の立冬に入ります。

　お盆休みに断捨離をしてから早くも 1 か月が経とうとしていますが、あれから少しも物が増えず部屋が綺麗な

ままで保たれています。どちらかというと、少しずつですが

進化していてビックリしています。

元々そんなに物が多いと感じたことはなかったのですが、今の

生活が快適で、私も少し家の事を手伝うようにもなりました。

世の中には断捨離アドバイザー的な講習会などもあるらしいの

ですが、何となく興味がある自分がここにいます。

何ごとも続けていくことが肝心なので、飽きない程度に楽しく

やっていきたいと思います。

発行：フジアート株式会社フジアートとご縁のあったお客様、地域の皆様にお届けする「手づくり情報誌」
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大工

大工さんのお仕事をわかりやすく話してみます・・・

ざっくばらんに！

　「突然ですが趣味の話」

　アマチュア無線を趣味として楽しんでいた訳ですが、携帯電話が普及したことと仕事が人並みに忙しくなったのを

言い訳にして無線運用から遠ざかってしまい、無線局免許の有効期間が切れてしまっていたので、

最近再申請いたしました。

　運用するにあたっては無線従事者と無線局免許の 2 つが必要になってきます。

申請の内容は、どの周波数を使うか、使うのであればどんな無線機なのか、その無線機はアマチュ

ア無線局が使える周波数帯から逸脱しないか、その無線機はどこに置いてあるのか、使う場所は

何処なのか ( 陸上海上空中 )・・・などなど必要事項を書いて申請します。

実は、書類不備で全ての書類が返ってきてしまいました・・・そんな訳で呼出符号を待っている状態です。

　あとはこ難しい話になるし長くなるので省きます。

アンテナの話とか受信と送信の話とか昔はアナログなものばかりでしたが今は、なんとデジタル当たり前、無線機は

タッチパネルだし、プレストークキーなんて押さなくても電話と同じように会話ができるし、GPS 機能あるし。

すんげぇ～至れり尽くせりで、というより技術的にすごい進歩しているんだなと思いました。

　個人的にはアナログな感じの昔の無線機なんかが好きです。ニッカド電池のパックがデカくて、すぐ熱が出て熱く

なって、アイスノンで冷やしながら運用したり・・・懐かしいです。自作アンテナとか結構面白いです。

建物診断員

　みなさんお元気ですか～　6 月号でも取り上げましたが、新型コロナ感染症対策で在宅時間が増えたためか、外部の飛び

込み訪問が増加中です。対処方法としては、何かしら家の欠点を言われますので必ず名刺を預かっていただき、「知ってる

業者にみてもらう」とおっしゃってくださいませ。その後白鳥までご報告をお願いいたします。

・・・飛び込み営業を受けたお客さまからのお問い合わせが途切れずに、弊社も困惑しております☹

　飛び込み営業は違法行為になる可能性があり、アプローチの仕方によっては、刑法上の責任を問うことができます。

たとえば、営業先で「帰ってくれ！」と言われているのに帰らずにいると、不退去罪（刑法 130 条後段）に問われる可能

性があります。それに何とか商品を売ろうと必死になるあまり、相手の仕事に支障が出てしまうような強引な売り込みをし

てしまうと、威力業務妨害罪（刑法234条）に問われる可能性がありますし、商品をよく見せようと大げさに言ってしまい、

その説明が虚偽のものとなってしまった場合には、詐欺罪（刑法 246 条）に

問われる可能性もあります。 また飛び込み営業については特定商取引法 2 条1項

の「訪問販売」にあたる可能性もあります。

　飛び込み営業の人たちは言葉巧みに契約を取りつけようとしたり、契約が取

れるまで居座わろうとしたりしますが、上記の法律には注意していると思われ

るので、不退去罪に当たりますよ～と言うと早く退散してくれることが多いよ

うです。コロナ禍で、飛び込み営業はしばらく続くと思われますので、ご注意

くださいませ。ご心配ごと、ご質問はフジアート白鳥がご相談承ります ┸

白鳥 ＆ マスコット フーちゃんのつぶやき



　今回は、茅ヶ崎市にお住いの高校１年生 越智 陽成（おち ひなり）くんを取材させて頂きました。

陽成くんは、ご両親の影響で小さいころから色々なことに果敢に挑戦してきた、スーパー高校生です。

越智様のお宅に工事の現地調査にお伺いした際に、陽成くんが手掛けた自分の作業部屋を見せてくださり、

全てにこだわって造りこんだお部屋の様子には本当にびっくりしました。

　手入れの行き届いた工具がずらりと並ぶ壁や、自作のスピーカーなどなど、

目指すは職人さん？と思いきや「本当にやりたいことは実験なんです。」と、

初対面の私にも物おじせず、自分の夢を語ってくれました。

今の目標は大学の物理教授になることだそうです。

　小学生の頃は毎年夏休みの研究課題に励み、その研究は年々ステップアップ

して、たどり着いた現在の研究目標は、無限電池（外からのエネルギーを取り

入れることなく無限に動き続ける電池）の製作だそうです。

様々なエネルギーを使い快適に生活している私たちにとって

今はそれほど必要がないように思えるものでも、実現すれば

まさに大発明です！楽しみですね。

　そんな陽成くんにはご両親のバックアップは勿論のこと、

応援してくれる周囲の人を引き付ける魅力があるのだと感じ

ました。これからもどんどん前向きに沢山のことに挑戦し、

今よりももっと、自分の好きなことを探求し続ける陽成くん

になっていって欲しいと思います。
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1. お父さんのお古の作業着を着て、作業台の前で。

2. 使いやすさ・作業性を吟味しクリスマスプレゼント

や、家の中のアルバイト、お古で少しずつ揃えた

工具たち。

3. カッターだけでもこんなにあります。

4. 整然と並ぶ実験道具。

5.ＰＣと並んでいるのは、自作のスピーカーだそうです。

6. カスタマイズされたガンダムのプラモデル。

こんな趣味もあるんですね。

7. 半田ごてコーナー

（ガスを充てんするタイプは、スタイリッシュです）

8. 今のプランの製作途中の無限電池。

9. 小学生の時に、トウモロコシの皮で作った草履のレ

ポートでコンクールの優秀賞を取ったそうです。

10. 他にも毎年色々な研究で、沢山の賞を取っている

そうですよ。
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フジアート株式会社
藤沢大庭営業所＆ショールーム
〒251-0861 藤沢市大庭 5138-1
0120-34-6829

鎌倉大船営業所
〒247-0056 鎌倉市大船 3-15-28
0120-43-6829 フジアートＨＰ

事務スタッフ

Thank you for reading.

　ようやく酷暑が落ち着き、朝晩は涼しく感じるようになりました。　小学校から運動会の

練習をしている音が聞こえてきます。運動会というと極早生みかんを思い出します。お弁当

の時間、誰かがデザートで持ってきた青くて酸っぱいみかんの香り… 香りだけで幸福感や

その時の情景を思い出したりすることがありますよね。嗅覚は人間の五感の中で唯一、脳の

中でも本能や情動を司る海馬にダイレクトに情報を送ることができるからです。同じ理由で「雨の匂い」や「冬の匂い」など、

実際には匂わない空気を、湿度や気温の感じで「匂い」として表わしたりします。今年流行った瑛人の『香水』という曲で、

注目を浴びた DOLCE & GABBANA の香りは知らなくても、その歌詞にかつての恋のせつなさを思い出した大人は多いかもしれ

ません。この機能を利用して、疲れた時や落ち込んだ時にホッと癒される好きな香りをみつけておくのもいいですね。

 渡邉 ・ ・ ・ ・ 「うまい棒」　いろいろな味があり、 子どもの頃に食べた食感が今も同じで感動します。

 白鳥 ・ ・ ・ ・ 「サラダせんべい」　塩加減とパリパリ感がたまりませんです。

 守家 ・ ・ ・ ・ 「じゃがりこ」　カリカリの食感とカップに入っていて食べやすいから。

 阿部 （留） ・ ・ ・ 「岩塚の黒豆せんべい　あっさりうす塩味」　車の中で食べるのがスキ！

 乾  ・ ・ ・ ・ ・ 「亀田の柿の種　わさび味」　ツーンとした刺激がたまらない。 今年、 カキとピーの割合が

  ６ ： ４から７ ： ３になり、 いつもピーを残す私にはうれしいバランスになりました！

 山中 ・ ・ ・ ・ 「McVitie’s のミルクチョコレート！」　意気揚々とそう答えようと思ってスペルを調べていたら、

  なんと！！！ 2019年で日本での製造が終了していたと発覚！　なに、 この結末 ・ ・ ・

 小石 ・ ・ ・ ・ 「ルマンド」　薄い生地がサクサクしていて美味しい。

 岡  ・ ・ ・ ・ ・ 「ベビースターラーメン ピーナッツ入り」　ビールのおつまみにあいます。

 鈴木 ・ ・ ・ ・ 「とんがりコーン」　買い物の時、 ムダにデカくてかさばりますが、 うす塩でうまいです。

  指にはめて食います。

 鎌田 ・ ・ ・ ・ 「ポテトチップス」　いろいろな味があって、 食感も好きです。

 阿部 （桃）・ ・ ・ 「プリッツ サラダ味」　遠足のおやつでいつも買っていました。

  今も旅行の時のおやつに、 ついつい買ってしまいます。

 三角 ・ ・ ・ ・ 「チョコフレーク」　食べ出したら止まらない、 禁断の一品です。 チョコフレーク＝森永だと思って

  いたら、 今店頭で見るチョコフレークは日清シスコのものだということにビックリしました。

今年はおウチ時間が増えた影響か、 お菓子づくりだけでなく、 スナック菓子の売上も伸びているそうです。

運動不足で太ってしまった！と思いながら、 ついついお菓子に手がいってしまうのは私だけではない !?

食べるシーンや食べ方にもこだわりがあって、 おもしろいですよね。 そして全部に共感できてしまう ・ ・ ・ ！

ところで 「サラダせんべい」 や 「プリッツ」 のサラダ味って何？サラダの味なの？って思っていたのですが、 なんと

お菓子業界では、 サラダ油を使っていて塩味をつけたものを 「サラダ味」 と呼んでいるそうです。

　Ｑ． お気に入りのスナック菓子を教えてください！


